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J’ai  une  terrible  nouvelle  à  vous  annoncer…  je  l’ai  apprise  juste  avant  de

commencer cette célébration : le mot « PAIX » vient d’être rayé du dictionnaire de la

langue française.

Eh ! Oui dans la prochaine édition du Petit Larousse nous ne trouverons plus ce

mot de « Paix ». Terrible nouvelle, en cette nuit de Noël ! Pourtant il est là… écrit

devant  nos  yeux… Faut-il  l’arracher ?  Est-ce  un  mirage  ou  une  réalité  encore

possible ?

Si, en cette nuit de Noël ce mot pouvait encore chanter un avenir à inventer.

Cet enfant nouveau-né s’appelle le  « PRINCE de  la PAIX » avons-nous entendu

dans  la  bouche  du  prophète  Isaïe  et  les  anges  qui  chantent  dans  le  ciel  n’ont

d’autres mots pour louer Dieu que ceux que nous avons proclamé ensemble :

  « Gloire à Dieu au plus haut des cieux. »

Alors si ce Noël 2014 était une invitation à sculpter en nos cœurs de mot PAIX… ce

mot si fragile et si menacé…et pourtant SI  (à chacun de rajouter le qualificatif lui

semble le plus ajusté.) Ce mot de l’impossible, pensons-nous à certains jours… est-il

encore possible de le murmurer dans le brouhaha de notre monde ?A chacun de

répondre !

Et, avant de le gommer définitivement du dictionnaire, pourrions-nous en cette nuit

de Noël  redéfinir son identité autour de trois convictions :

• La PAIX un don de Dieu à accueillir.

• La PAIX, un cadeau à partager

• La PAIX, une aventure toujours à inventer.

1* La PAIX un don de Dieu à accueillir.

Oui, cet enfant de la crèche, ce nouveau-né que le monde accueille il est bien ce don

merveilleux que Dieu vient remettre entre les mains des hommes. Mais qu’en avons-

nous fait ? Puissions-nous réaliser chacun que la Paix nous ne la taillerons pas à la

force de nos poignets mais qu’elle est ce cadeau le plus précieux que l’amour de Dieu

vient offrir à chacun. Il est, Lui, le créateur, l’auteur de la paix. Et en cette nuit de

Noël, nous sommes invités, chacun, à venir cueillir, au pied de la crèche, cette paix que

Dieu nous offre pour nous et pour ceux qui sont autour de nous.



• La PAIX, un cadeau à partager…

Ce soir, nous contemplons un enfant dans une crèche. Et devant le spectacle du mal

qui traverse le monde, nous avons l’impression que la Messe de Minuit n’est qu’une

parenthèse sentimentale en dehors de la vraie vie. En sortant de cette église, c’est

facile de retomber dans le découragement, le fatalisme et de se dire qu’il n’y a rien à

faire !  La Messe  de  Minuit  ne  doit  pas  être  une parenthèse… Elle  doit  être  un

tremplin pour bâtir au jour le jour cette paix partout où nous vivons : paix dans nos

familles souvent tiraillées, paix dans nos lieux de travail parfois cauchemardesques,

paix avec nos amis pour accepter nos différences. Puisse ce cadeau à  partager nous

donner à chacun le désir d’être et de devenir toujours plus des artisans de paix… de

cette paix qui naît en cette nuit de Noël !

• La PAIX, une aventure toujours à inventer.

En regardant l’Enfant dans la crèche, enfant de Paix… comment ne pas penser à

tant de situations et de lieux dans le monde où la paix éclate en mille morceaux.

En cette  nuit  comment ne pas penser aux enfants  qui sont  les  victimes les  plus

fragiles  des  guerres,  mais  pensons  aussi  aux  personnes  âgées,  aux  femmes

maltraitées, aux malades. Les guerres brisent et blessent tant de vies.

Oui, la Paix … don de Dieu, cadeau à partager est aussi une aventure toujours à

inventer. Alors, puissions-nous, chacune et chacun, en cette nuit de Noël repérer

dans l’horizon de notre vie, où nous pouvons… où nous voulons vraiment être des

artisans de Paix.

Si,  chacun  de  nous,  ce  soir  quittait  cette  église  avec  cette  ferme  intention  de

retrousser ses manches pour faire advenir la Paix de Dieu là où elle est  la plus

fragile et la plus menacée dans sa propre vie. Alors… NOËL trouverait tout son sens

et le mot PAIX toute sa place dans le Larousse du XXIè siècle.

Puisse le rêve de Martin Luther King devenir un jour l’hymne de tous les peuples,

lui qui écrivait : 

« Je fais le rêve que les hommes un jour, se lèveront et comprendront enfin qu’ils sont

faits pour vivre ensemble comme des frères » C’EST CELA NOËL !
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